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LES DANGERS DE L’HIVER POUR NOS ANIMAUX 

 
Qui dit hiver dit également températures très froides voire glaciales à certains moments de la 
journée et/ou de la nuit. 
Même si les chiens et les chats résistent mieux au froid que l’être humain, ils peuvent toutefois eux 
aussi souffrir des températures basses. 
De même que tous les chiens et chats ne sont pas égaux face aux rigueurs de l’hiver. 
 
Bien que certaines races de chiens soient mieux « équipées », 
grâce à leur pelage épais, pour supporter le froid, cela ne veut 
pas dire qu’ils supportent de vivre constamment à l’extérieur 
par des températures extrêmement froides. 
L’âge et l’état de santé des animaux sont également à prendre 
en compte. Plus l’animal est âgé, moins il résistera aux basses 
températures. Les animaux malades ou qui n’ont pas assez de 
nourriture n’ont pas une couche de graisse suffisante pour les 
protéger et ils risquent donc de souffrir bien plus du froid. Un 
chien ou même un chat vivant à l’extérieur brûle plus de 
calories pour maintenir sa température corporelle normale. 
 
Tout comme l’être humain, les chiens et les chats peuvent 
souffrir d’engelures aux pattes, d’hypothermie, de froid et 
aussi de blessures aux coussinets lorsque des glaçons s’y sont 
logés. 
 
 
 
 

HORMIS LE FROID, QUELS SONT LES AUTRES DANGERS DE L’HIVER POUR NOS 
AMIS LES ANIMAUX ? 
 

Le sel de déneigement 
Le sel de déneigement répandus sur les trottoirs et rues provoque des irritations au niveau des pattes 
(doigts et coussinets).  
Après chaque balade avec votre chien, veillez donc à bien rincer ses pattes à l’eau claire. Vous pouvez 
en faire de même avec votre chat lorsqu’il rentre de ses sorties exploratrices.  
 
En cas d’ingestion de sel de déneigement, votre animal risque une intoxication dont les principaux 
symptômes sont des vomissements, de la diarrhée et des spasmes abdominaux. Il boira également 
beaucoup d’eau. Consultez votre vétérinaire le plus rapidement possible pour que les soins adéquats 
lui soient prodigués. 
 
Pour protéger les pattes de votre compagnon d’éventuelles blessures, gerçures, … vous pouvez 
appliquer entre ses coussinets une lotion tannante ou un baume. Cela rendra ses coussinets plus 
résistants, les imperméabilisera et les rendra plus souples. 
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La neige 
Bien souvent les chiens adorent se promener dans la neige. Ils sont généralement excités par ce 
nouvel élément.  
 
En courant partout, le chien ne risque pas de se refroidir. Il faut 
toutefois prendre quelques précautions. 
La neige est synonyme de froid et d’humidité surtout quand elle 
fond. Elle peut également se fixer dans ses poils. 
Après l’exercice et/ou la promenade, veillez à bien le sécher 
avec un essuie de bain et surtout ne le laissez pas se coucher 
(trop longtemps) dans la neige.  
Séchez bien les pattes et surtout entre les coussinets et les 
testicules chez le mâle. Veillez également à retirer délicatement 
pour ne pas faire mal au chien, les boules de glace qui se sont 
formées dans ses poils et/ou entre ses coussinets. 
 

 
 
 
 
L’ingestion de neige 
En jouant dans la neige, votre chien peut manger de la 
neige. Cela peut provoquer des troubles digestifs avec 
notamment des vomissements et accompagnés parfois de 
diarrhée également. 
Une ingestion importante de neige peut engendrer une 
gastrite sévère. 
Restez donc vigilants ! 
 

 
 
 
 

 
La réverbération solaire 
Tout comme nous, les chiens sont sensibles à la 
réverbération solaire sur la surface enneigée. 
Pensez-y si vous emmener votre chien avec vous 
aux sports d’hiver. Evitez de trop l’exposer à cette 
réverbération qui peut lui causer des problèmes 
oculaires. 
 
Et attention aux coups de soleil hivernal ! Une 
crème solaire (adaptée) peut être utile pour les 
animaux au pelage blanc et pour les animaux avec 
des zones dépigmentées (museau, pavillon de 
l’oreille, …). 
 


